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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 6. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 07.09.2017 

Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Herr Thomas Lade  
Herr Florian Nelles  
Herr Christian Oelgemöller  
Herr Donald Reiter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Falk Muschiol  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Tangemann  

Protokollführerin 
Frau Nicole Hermeling  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 20:30 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
01.06.2017 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Kurzvortrag "Rat und Tat" und "Freiwilligenforum 
Engter" 

  

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Lappenstuhl 
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 8   Prioritätenliste für den Ortsrat Lappenstuhl 2018 WP 16-21/0204  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Marewitz begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.    
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Marewitz erweitert die Tagesordnung um einen nichtöffentlichen Teil. Dieser wird als TOP 12 
hinzugefügt.  
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

01.06.2017 
 

 
OBM Marewitz bittet um Kontrolle und Änderung der Bezeichnungen OBM und ORM. Diese sind ein 
paar Mal nicht richtig. 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 01.06.2017 wird mit den vorgenannten Anmerkungen genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz informiert zum Thema Dallmann. 
 

- Die SDP-Fraktion des Stadtrates hat Anfang Juni mit 2 Bürgern eine Salzanlage In Wesel 
besucht um dort zu sehen, ob bei der Verladung von Stoffen (feine Salze) Stäube entstehen. 
Es konnten keine Stäube festgestellt werden.  

- Eine weitere geplante Besichtigung am 29. August einer Brecheranlage in Hamburg musste 
kurzfristig wegen eines Defekts der Anlage abgesagt werden. Die Besichtigung soll 
nachgeholt werden.  

- Es hat eine Arbeitskreissitzung mit 4 Mitarbeitern der Fa. Dallmann, 3 Ortsratsmitgliedern 
und einigen Bürgern gegeben. Es wurde der jetzt gültige B-Plan abgearbeitet: Die Wallhöhe 
wurde korrigiert und die Bepflanzung wird in der Winterperiode nachgeholt. Im Februar soll 
dieses kontrolliert werden. Die geplante 10m Bepflanzung auf westlicher Seite kann aufgrund 



  Seite 3 von 6 

des Radweges nicht eingehalten werden. Die Fa. Dallmann wird soweit wie möglich 
bepflanzen. Das soll auch im Februar kontrolliert werden. 

 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Röcker bittet um Information zu den beiden Rohren, die aus dem Dallmann Gelände kommen. 
OBM Marewitz erklärt, dass es sich um Rohre des Wasser- und Schifffahrtverbandes handelt. Das 
wird vom Wasser- und Schifffahrtverband noch schriftlich bestätigt. 
Herr Tangemann erläutert, dass es sich um Drainagerohre des Wirtschaftsweges des Wasser- und 
Schifffahrtverbandes handelt. Diese Rohre haben nichts mit der Fa. Dallmann zu tun. Es soll die 
Bestätigung des Wasser- und Schifffahrtverbandes abgewartet werden.  
 
 
TOP  6 Kurzvortrag "Rat und Tat" und "Freiwilligenforum 

Engter" 
 

 
OBM Marewitz begrüßt Jürgen Bruning von Rat und Tat und Brigitte Brackmann und Marlies Grabo 
vom Freiwilligen-Forum. 
Es wurden Anträge auf Ortsratsmittel gestellt und mit den heutigen Vorstellungen soll ein Einblick in 
die Tätigkeiten gewonnen werden. 
 
Brigitte Brackmann erläutert die Arbeit des Freiwilligen-Forums.  
Es hat sich vor 2 Jahren aus Rat und Tat mit den Personen Brigitte Brackmann, Jürgen Bruning, Marlis 
Grabo und Inge Maßmann als Team gebildet. Zurzeit leisten 44 Freiwillige kleine Hilfen im Kirchspiel. 
Dies sind u.a. Notfallhilfe, Übergangshilfe oder Fahrdienste. Im ersten Jahr (Oktober 15 – Oktober 
2016) gab es ca. 750 Einätze mit 1500 Arbeitsstunden, im zweiten Jahr werden es deutlich mehr. Der 
Schwerpunkt der Einsätze liegt bei den Senioren, bei dem mobilen Einkaufswagen, aber auch bei den 
‚Leseomis‘ in der Schule oder im KiGa, bei Besuchsdiensten oder im Reparaturcafè. Es wird auch 
wieder einen ‚gemeinsamen Heiligabend‘ geben. 
Zu erreichen ist jeweils eine Person aus dem 4-köpfigen Team über ein „Notfallhandy“. Die Einsätze 
werden entsprechend koordiniert.  
 
Jürgen Bruning erläutert die Angebote von Rat und Tat. 
Die 4 Säulen sind die Soziale Beratung mit Roderich Nowak (auf den Bereich bezieht sich auch der 
Antrag auf die Ortsratsmittel), der Bürgertreff mit Jürgen Bruning und Helmut Grote und auch 
Brigitte Brackmann, dem Projekt „Alt werden im Dorf“ mit Helmut Grote und dem im Aufbau 
befindlichen „Jugendtreff“ mit Jürgen Bruning. 
 
 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
OBM Marewitz informiert, dass zwei Anträge vorliegen: einer vom Freiwilligen-Forum und einer von 
Rat und Tat. 
 
ORM Bensmann erläutert, dass zur Zeit 4315,70 € noch nicht verplant sind.  
Für den Umwelttag wurden 60,00 €  veranschlagt. Der Umwelttag hat nicht stattgefunden. Er 
beantragt, die 60,00 € wieder raus zu nehmen. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
ORM Bensmann beantragt, die beiden Anträge von Rat und Tat und dem Freiwilligen-Forum zu 
berücksichtigen und jeweils 75,00 € zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
ORM Bensmann beantragt, 1000,00 € zur Anschaffung und Aufstellung einer weiteren 
Sitzgelegenheit auf dem Bolzplatz zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
ORM Bensmann beantragt, 1000,00 € für die Anschaffung und Montage eines Schaukastens zur 
Verfügung zu stellen. Der jetzige ist abgängig. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür, 1 Enthaltung 
 
ORM Bensmann beantragt, 100,35 € für den noch offenen Restbetrag für die Solarleuchte an die 
G.I.S.L. zur Verfügung zu stellen. Diese Leuchte wurde von der RWE mit 2000,00 € gesponsert. Der 
Ortsrat hatte sich bereit erklärt, die Restkosten zu übernehmen. 
 
ORM Bensmann beantragt eine Rückstellung in Höhe von 1800,00 € für die Siedlergemeinschaft zur 
Aufwertung des Ortseingangsbereiches Kanalstraße / Spechtstraße. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür, 1 Enthaltung 
 
ORM Bensmann beantragt, den Restbetrag von 325,35 € in das Jahr 2018 zu übertragen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP  8 Prioritätenliste für den Ortsrat Lappenstuhl 2018 WP 16-21/0204 
 
OBM Marewitz verliest die Beschlussvorlage WP 16-21/0204 und lässt darüber abstimmen.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig   
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Marewitz verliest die Antworten zu den Anfragen und Anregungen und informiert dazu. 
 
Anlage zum Protokoll vom 01.06.2017 
Nr. 11: 
Es sollte eine Schaukel und eine Rutsche am Kindergarten aufgebaut werden. Das ist noch nicht 
geschehen. Herr Tangemann erklärt, dass es sehr lange Lieferzeiten gibt. Das Betriebsamt muss die 
Geräte dann aufstellen. 
Nr. 12: 
Die abgestorbenen Bäume sind noch nicht entfernet, sollen aber entfernt werden, sobald die neuen 
Bäume kommen.  
Nr. 13: 
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Die Nachtabschaltung der Straßenbeleuchtung wird beibehalten. 
Nr. 14: 
Der Wendehammer in der Parkstraße sollte mit Rollsplitt ausgebessert werden. 
Das ist nicht erfolgt, da aufgrund der Enge dort der Straßenreparaturzug nicht arbeiten konnte. 
Herr Klare hat zugesagt, dass der erforderliche Blowpatcher bald zur Verfügung steht und die 
Instandsetzungsarbeiten bis Ende September erfolgen. 
Nr. 15: 
Bei der Antwort zur Bemängelung des abgestorbenen Baumes in der Parkstraße ist die Antwort von 
Herrn Klare in Bezug zum Blowpatcher eingefügt worden. Die Antwort muss korrigiert werden. 
Nr. 16: 
Der Wohnwagen im Kreuzungsbereich Parkstraße wurde entfernt. 
Nr. 17: 
Auch die Antwort zu den abgestorbenen Bäumen im Neubaugebiet muss korrigiert werden. 
Nr. 18: 
Die Instandsetzung der Leuchtpfähle müsste passiert sein. 
 
OBM Marewitz informiert noch zu einer früheren Anfrage. Die Ausbesserung der Spechtstraße wird 
lt. Herrn Klare auch Ende September mit dem Blowpatcher erfolgen. 
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Muschiol wünscht sich einen sog. Fußballkäfig für die jüngeren Lappenstuhler. Er regt an, sich 
Informationen dazu einzuholen. Zum Beispiel: Was kostet so ein Käfig? Wie groß ist er? Ist das 
Aufstellen grundsätzlich möglich? Wo wäre das möglich?  
Herr Tangemann weist auf die Lärmbelästigung eines solchen Käfigs hin. 
OBM Marewitz schlägt vor, das in der nächsten Sitzung zu erörtern. 
 
 
ORM Bublitz fragt an, in wessen Zuständigkeitsbereich der Weg an der Kanalbrücke / Igelsbrücke 
liegt. Gemeint ist die Abwegung zur Kanalseite im nördlichen Bereich. Diese Abwegung ist 
geschottert und wird sehr stark genutzt. Vor allem durch parkenden Verkehr. 
Der Zustand des Weges ist sehr schlecht.  
Wer ist dort zuständig? Stadt? Privat? Wasser- und Schifffahrtsamt? 
 
ORM Bublitz fragt bezüglich des Radweges BR 3 an. Während der Baumaßnahme der Fa. Dallmann 
wurde der Radweg BR 3 auf der nördlichen Seite des Mittellandkanals verlegt. Der Weg endet jetzt 
an der Igelsbrücke, wird über die Brücke geführt, an der Gärtnerei vorbei, bis unterhalb des 
Pohlmannturms, über die Kanalbrücke und an den Kanal zurück. Die jetzige Verkehrsführung ist 
ungünstig wegen der Querung der Landstraße. Es gibt jetzt durch die Umfahrung des Geländes der 
Fa. Dallmann wieder die Möglichkeit einen Weg zu nutzen, der dafür eingerichtet worden ist.   
Er stellt den Antrag, den Radweg BR 3 auf die ursprüngliche Situation zurückzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür, 1 Enthaltung 
 
ORM Reiter bittet um Heckenschnitt und Austausch von abgängigen Pflanzen der der Hecke am 
westlichen Teil des Sportplatzes. 
 
Der Ortsrat fragt nach dem fehlenden Ortsschild. OBM Marewitz informiert, dass es bestellt ist und 
zeitnah aufgestellt wird. 
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OBM Marewitz weist auf den Seniorenkaffe des Kirchspiels am 15. Oktober hin. Alle 
Ortsratsmitglieder sind zum Helfen eingeladen.    
 
 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
OBM Marewitz bittet die Bürger um Wortmeldungen.  
 

1. Herr Knille teilt mit,  dass bei der Sitzgelegenheit auf dem Bolzplatz eine Bank aus der Erde 
gehoben wurde. Der Betriebshof muss informiert werden. 

 
Weiterhin weist er darauf hin, dass die Netze an den Toren noch fehlen.  
Dazu informiert OBM Marewitz, dass die Netzt bestellt sind und bald montiert werden.  

 
2. Herr vor den Tharen fragt nach dem geplanten Standort für den neuen Schaukasten.  

 
OBM Marewitz informiert, dass die Aufstellung am jetzigen Standort des alten Kastens 
geplant ist.   

 
3. Herr Minning weist darauf hin, dass im Bereich der Kanalstraße an der Verkehrsinsel bei der 

Ortseinfahrt aus Richtung Kalkriese rechts in den Ort ein Schild fehlt. Dort steht ein Pfahl, an 
dem nichts mehr befestigt ist. Aus der Fahrtrichtung Bramsche links in den Ort befindet sich 
dort ein Schild, aus Richtung Kalkriese rechts in den Ort nicht mehr. Er ist der Meinung, dass 
dort ein weißes Schild mit Pfeil angebracht war.   

 
4. Herr Knille bittet um zeitnahe Abmontierung der Veranstaltungsplakate. Zum Beispiel 

Schützenfest in Bramsche. 
 

5. Herr Knille hinterfragt die Beschilderung an der Wittenfelder Straße in Fahrtrichtung 
Malgarten. Dort stehen vor der Autobahn Schilder „50-kmH“. Die Baustelle ist längst fertig.   

 
 
 
 
Pahlmann Anette Marewitz Nicole Hermeling 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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